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Oh, Cristo Mío 
Cuando en la noche  
Vea yo estrellas mil, 

Tu voz divina 
Pueda mi alma oír. 
Haz que yo medite 

En tu tierno y dulce amor, 
Y que así te alabe  
Lleno de fervor. 

 
Cristo, ven más cerca 

Dame gozo, paz, perdón. 
Cerca, sí, más cerca 

De mi corazón. 
 

Nuevo Himnario Evangélico 

 
 

 
 



PROPÓSITO DIVINO 
Ester 3:12-18 

 
1. Amenaza. Ester 3:13, “Y fueron enviadas cartas por medio de correos a 
todas las provincias del rey, con la orden de destruir, matar y exterminar a 
todos los judíos, jóvenes y ancianos, niños y mujeres, en un mismo día, en 
el día trece del mes duodécimo, que es el mes de Adar, y de apoderarse 
de sus bienes.” Un mensaje puede llevar buenas o malas noticias, y si nos 
dan a escoger cuales deseamos escuchar primero usualmente optamos 
por escuchar las malas noticias. Nos sentimos con esperanza de saber que 
hay buenas noticias después de las malas. Descansamos en la confianza 
de la presencia de nuestro Dios, de manera curiosa en este libro no se 
encuentra la palabra Dios, pero si encontramos lo que Dios demanda de 
su pueblo, un pueblo que confié en Él, un pueblo que ante la amenaza 
decida dejar todo en la soberanía de Dios, lo cual indica que tenemos que 
estar al pendiente tanto de malas como de buenas noticias.              
 
2. Clamor. Ester 4:1, “Luego que supo Mardoqueo todo lo que se había 
hecho, rasgó sus vestidos, se vistió de cilicio y de ceniza, y se fue por la 
ciudad clamando con grande y amargo clamor.” Hemos visto que como 
seres humanos nos alejamos de Dios, y no solo se trata de que 
desaparezca en algunos capítulos de nuestra vida, o no lo mencionemos, 
no solo se trata de comprender que nos hemos olvidado de Él cuando 
nuestra esperanza es opacada por la amenaza. Todos tenemos un 
propósito y todo tiene un propósito, y en las pruebas el propósito será ver 
nuestra relación con Dios. Para la mayoría de nosotros el mensaje de Dios 
llegó de manera necesaria cuando estuvimos en una situación compleja o 
hasta de amenaza y el clamor es clamor cuando de corazón deseamos 
arrepentirnos, el cambio de nuestras mentes, pero el cambio del 
arrepentimiento está en clamar a Dios para que más que cambiar nuestras 
acciones, pensamientos y palabras pecaminosas, debemos orar para que 
Dios nos permita traer a nuestras vidas acciones, pensamientos y palabras 
que apunten a la santidad que Dios demanda de nosotros, acciones, 
pensamientos y palabras que adoren a Dios por la obediencia que 
muestran para hacer Su voluntad, y que las viejas condiciones se pierdan.             
 
 
 



3. Religión. Ester 4:3, “Y en cada provincia y lugar donde el mandamiento 
del rey y su decreto llegaba, tenían los judíos gran luto, ayuno, lloro y 
lamentación; cilicio y ceniza era la cama de muchos.” La angustia y la 
aflicción nos llevan a querer conocer la mente de Dios, Éx 34:28, y quizá 
cuestionar sus razones para permitir las amenazas en nuestra vida, cuando 
sería mejor analizar, y responder de manera honesta, sí con el ayuno o 
alguna otra práctica religiosa realmente buscamos hacer la voluntad de 
Dios. Claro que hay un mensaje y por ende un propósito para cada acto 
religioso, mantenernos en contacto con nuestro Dios, hay personas 
religiosas que mencionan la palabra: “Dios”, en su diario vivir, pero eso no 
significa que lo conozcan o que confíen en Él, Sal 9:10. En este libro del 
A.T. se envía un mensaje muy claro, un edicto real, el rey de Persia, 
influenciado por Amán, quien resulta ser una amenaza para los judíos, no 
solo para Ester y Mardoqueo, sino para todo el pueblo israelita, ya que su 
intención es exterminar a los judíos. Hoy existen acciones y cuestiones que 
nos amenazan de manera directa. Como iglesia de Dios, como cristianos 
todos estamos llamados a cumplir con un propósito ante estas amenazas, 
aunque las circunstancias luzcan desfavorables, siempre hay un mensaje 
por parte de Dios para nosotros, y este tiene como buenas nuevas: hablar, 
predicar, compartir y ofrecer.            
 
4. Propósito. Ester 4:14, “Porque si callas absolutamente en este tiempo, 
respiro y liberación vendrá de alguna otra parte para los judíos; mas tú y la 
casa de tu padre pereceréis. ¿Y quién sabe si para esta hora has llegado 
al reino?” Dios usa la nación de otros para mostrar su soberanía y gran 
poder, Dios usa la vida de otros para que veamos lo que puede hacer, para 
que de manera muy puntual palpemos su misericordia y gracia conociendo 
y obedeciendo lo que manda, Hch 13:2. Ester pasó de huérfana a reina, y 
eso tenía un propósito, pasó de estar amenazada a ser quien pudiera librar 
a sus compatriotas de ser eliminados y eso tenía un propósito también. 
Dios iba a usar a Ester para una vez mostrar su soberanía, dentro de una 
nación extranjera y ante una situación que parecía totalmente adversa. 
Dios actúa a través de aquellos que claman a Él afirmando su confianza en 
la protección divina, si no tenemos esa postura Dios obrará con o sin 
nosotros, y lo que deberá preocuparnos es lo que vendría después si no 
aceptamos el propósito de Dios. Perecer.          
 
 



5. Alivio. Ester 8:11, “que el rey daba facultad a los judíos que estaban en 
todas las ciudades, para que se reuniesen y estuviesen a la defensa de su 
vida, prontos a destruir, y matar, y acabar con toda fuerza armada del 
pueblo o provincia que viniese contra ellos, y aun sus niños y mujeres, y 
apoderarse de sus bienes,” Ester cumplió con el propósito que Dios le 
había asignado ¿Corrió peligro? si ¿Tuvo que confiar en Dios? si ¿Tuvo 
que esforzarse? sí. Dios cambia nuestras situaciones radicalmente, y las 
cambia para que encontremos el valor adecuado a cada cosa. Todo tiene 
un propósito y que ahora nos encontremos en una posición privilegiada no 
es para tener deseos de eliminar a los demás, es para cumplir con el 
propósito de Dios para nuestras vidas, y si algo debe ser eliminado es la 
maldad, nuestro anhelo es que otros se encuentren en donde estamos 
nosotros ahora, si vamos a defender algo, eso debe ser nuestra fe y 
estamos llamados a hacerlo con reverencia y mansedumbre, 1 Ped 3:15.            
 
6. Celebración. Ester 8: 17a, Y en cada provincia y en cada ciudad donde 
llegó el mandamiento del rey, los judíos tuvieron alegría y gozo, banquete 
y día de placer. …” Así como cada provincia estaba amenazada antes 
ahora cada provincia festejaba ahora, el pueblo comprobaba que los que 
trabajan para Dios, lo que confían en Dios, los que cumplen con el 
propósito de Dios son un fiel reflejo de lo que Dios tiene preparado para 
aquellos que acepten escuchar el mensaje a través de sus instrumentos 
humanos, Est 8:16, y los judíos tuvieron luz y alegría, y gozo y honra. 
¿Qué más se puede pedir cuándo se ha estado al borde del exterminio? 
¿Qué más se puede pedir cuándo hemos sido librados de una pandemia?  
 
7. Temor. Ester 8:17b, “… Y muchos de entre los pueblos de la tierra se 
hacían judíos, porque el temor de los judíos había caído sobre ellos.” El 
propósito del Dios misionero se cumplía, Él quiere que otros vean en su 
pueblo las bendiciones que se tienen cuando se tiene una relación genuina 
y no solo una conexión religiosa, mecánica, fría, o intimidante. Nada de eso 
es adecuado cuando se tiene el temor filial, el temor de un hijo por su padre, 
el que incluye consideración, respeto, aprecio, confianza. El temor es el 
que me hace volver en si para adorar todo el día y en todo momento. 
Porque adonde quiera que vayamos, quien nos vea debe ver la imagen y 
semejanza de nuestro Dios, ese Dios amoroso que se hizo hombre con un 
propósito; traer un mensaje de buenas nuevas que salvará a su pueblo 
santo de la exterminación. Amén.       IBSC/ Pastor Francisco Hernández. 



¿Fe vs Obras? 
Santiago 2:13-26 

Como parte del argumento de Lutero se emiten una serie de doctrinas, de 
lo que se conoce como “las cinco solas”: sola fide, sola scriptura, soli deo 
gloria, solo Cristhus y sola gratia. Obviamente para enderezar las 
enseñanzas tan desviadas de la iglesia católica romana que imperaba en 
esos momentos. Sin embargo, en este tiempo de la reforma protestante, 
tuvieron una respuesta ante la afirmación de que la justificación es por la 
fe sola, sin ninguna referencia a las obras y encontraron su fuente para 
eso en la carta de Santiago 2:21. Y luego, en el versículo 25. Aquí tenemos 
la declaración explícita en las Sagradas Escrituras, de que un hombre es 
justificado por las obras y no solo por la fe. *Recuerde, justificación es: 
cuando Dios declara justo a un hombre delante de Él. * 

 

Lutero dijo, sobre este texto, que, «era el artículo sobre el cual la iglesia 
reformada se paraba o caía». Entonces, ¿cómo conciliamos lo que 
Pablo enseña en Romanos con lo que Santiago enseña aquí?  

Algunas personas piensan todavía hoy en día, que es una tarea imposible:  

• De hecho, hay un debate histórico sobre qué epístola apareció impresa 

primero, Santiago o Romanos.  

• Algunos argumentan que Romanos apareció antes que Santiago y que 

Santiago escribió su epístola para repudiar y refutar lo que Pablo había 

enseñado.  

• Otros argumentan: «No, Santiago apareció antes que Pablo y Pablo 

estaba tratando de refutar a Santiago».  

• La ortodoxia de la sana doctrina dice que, ninguno de los dos estaba 

tratando de refutar al otro y que las dos posiciones no son 

contradictorias, aunque en la superficie parezcan serlo.  

1. USANDO PREGUNTAS ACERTADAS  

Comencemos por observar el texto y las palabras que usan ambos autores. 
Primeramente, miremos en Romanos 3:20-31. Sobretodo el verso 28 
“Concluimos, pues, que el hombre es justificado por fe sin las obras de la ley.” 



Tanto Santiago 
como Pablo 
usan la misma 
palabra para 
justificación: 

«dikaiosune» 

Pero ambos 
usaron la 
misma 
palabra. 

El asunto se vuelve más severo cuando vemos que ambos tienen la misma 
persona que usan como prueba A para probar su punto. Pablo elabora el 
punto de Abraham como el padre de los creyentes y que fue justificado por 
la fe y contado como justo antes de haber hecho cualquier obra, antes de 
haber sido circuncidado, antes de haber ofrecido a Isaac en el altar. De 
modo que Pablo tiene a Abraham justificado en el capítulo 15 de Génesis, 
donde Santiago no tiene a Abraham justificado, sino hasta el capítulo 22, 
que es el capítulo que registra la ofrenda de su hijo Isaac en el altar.  

Pero en todo caso, podemos ver que, en las Escrituras, aunque la misma 
palabra es usada tanto por Santiago como por Pablo aquí, en la 
justificación «dikaiosune», ese término sí tiene más de un significado. Un 
ejemplo de ello, lo encontramos con Jesús en los Evangelios, dice que 
«Mateo 11:19 “Vino el Hijo del Hombre, que come y bebe, y dicen: He aquí un hombre 
comilón, y bebedor de vino, amigo de publicanos y de pecadores. Pero la sabiduría es 
justificada por sus hijos.”», es obvio que, en esa declaración en particular, la 
palabra que se usa aquí no significa que la sabiduría se reconcilie con un 
Dios santo con una justicia imputada que la sabiduría logra por medio de 
los testigos que aseguran que verdaderamente hay sabiduría en Él. Por lo 
tanto, hay un sentido en el que la palabra «justificar» se usa para probar 
la verdad de una afirmación, podría ser mediante el atestiguamiento de 
terceros involucrados. Como lo hizo el Señor Jesús.  

¿Cómo entendemos ambos pasajes? 

Lo más sencillo es plantear un tipo de cuestión para tratar de resolverlo. 
Apliquemos este mismo principio, a esta cuestión. Para entender a 
Santiago en el capítulo 2, tenemos que hacer preguntas: 

«¿Qué problema está tratando de resolver?» 

«¿Qué pregunta está tratando de responder?» 

 

 



Y la respuesta a estas preguntas, empieza en el versículo 14 del capítulo 
2, donde Santiago escribe esto:  

• «¿De qué sirve, hermanos míos, si alguno dice que tiene fe, pero no 

tiene obras? ¿Acaso puede esa fe salvarlo?».  

• Entonces, la pregunta que está haciendo es: «¿De qué sirve hacer 

una profesión de fe, si no tienes ninguna obra? ¿Qué beneficio hay en 

eso?». 

Así que, está tratando con la realidad de las personas que hacen una 
profesión de fe, pero no muestran ningún fruto de ella.  
En nuestros días, tenemos cientos de miles, de personas que han hecho 
profesiones de fe, y que nunca han demostrado la realidad de la fe que 
dicen poseer. Ese es el problema que Santiago está respondiendo en el 
capítulo 2.  

Por su parte, no es el problema que Pablo está planteando en Romanos 4. 
Pablo está preguntando [parafraseando]: «¿Cómo puede una persona 
injusta estar en la presencia de un Dios justo y santo?». Su 
preocupación por la justificación está ante Dios y es ahí donde dice que 
somos justificados por la fe aparte de las obras de la ley. Es imposible, por 
tanto, que alguien por su simple conducta o más aun, con sus obras, llegue 
a Dios, y Él diga: -lo que hiciste es suficiente, entra conmigo, tengo un lugar 
para ti.- Eso no es posible porque nuestras obras son como trapo de 
inmundicia. [Isaías 64:6] además de que toda buena obra, fue creada 
desde el principio para que anduviéramos en ella. Efesios 2:10 “Porque 
somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó 
de antemano para que anduviésemos en ellas.” 

En conclusión, el tema que Pablo toca en Romanos, es totalmente diferente 
del que habla Jacobo en su epístola, aun cuando se usa la misma palabra, 
en este caso “dikaiosune”. El enfoque es diferente, porque están 
explicando temas distintos. 

2. ES FE Y LA MUESTRA SON LAS OBRAS 

Ahora, Santiago está preguntando: «¿Qué pasa con la persona que 
profesa la fe, pero no tiene evidencia de ella?». Él dice: «Si alguien 
dice que tiene fe, pero no tiene obras, ¿puede esa fe salvarlo?». Y 
comienza dando un ejemplo de ayuda social. Después de esta ilustración, 
dice tajantemente «la fe por sí misma, si no tiene obras, está muerta».  
 



Así que ahora, él va a hacer una distinción entre una fe muerta y una fe 
que está viva.  
 Cuando Lutero fue desafiado por su doctrina de la justificación por la fe 

sola, le recriminaron: ¿eso significa que puedes creer y vivir como 

quieras? 

Bueno, por su parte, Pablo responde a esa misma pregunta y su 
respuesta es: «Dios no lo quiera» y Lutero dijo: «La justificación es por 
la fe sola, pero no por una fe que está sola». Luego continuó diciendo, 
es una fe que está con vida y sabes que está viva cuando se manifiesta 
en el fruto de la obediencia. 
Entonces, la única forma en que se puede confirmar la veracidad de la 
salvación, son sus obras. Sin duda debe parecerse a Jesús. «Por sus 
frutos los conoceréis», se nos dice, e incluso entonces, podemos 
engañar a la gente con fruta podrida que es fruto falso, pero al final, 
siempre persistirá la verdadera fe, en una conducta que no se parece a 
nada en el mundo.  

 
Por lo tanto, no se trata sólo de profesar una fe o decir: soy cristiano, porque 
nací de nuevo. No se trata sólo de palabras. Debe haber coherencia entre 
las palabras y los hechos. Si no es una fe muerta.  

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
Pastor David Mata González. 

 

 

 

 

 



 
 
Para reflexionar… Continuación… 
 

Aumenta tus conocimientos Parte II 
 

“Mi pueblo fue destruido, porque le faltó conocimiento.” 
Óseas 4:6 

 
No obstante, produce maravillas en tu confianza poder conversar sobre una amplia 
gama de temas. Nuevamente, cada persona debe decidir cuánto tiempo quiere 
invertir en asegurarse una gran base de conocimientos. Si eres el moderador de un 
programa de debate, un político, o trabajas en cualquier otra profesión donde 
necesites tomarle el pulso al mundo, entonces profundiza en el material de lectura. 
Si no, lee los titulares. 
Creer que "el conocimiento es poder" es una verdad aún más dinámica en el reino 
espiritual. La satisfacción de adquirir conocimientos seculares palidece en 
comparación con la seguridad emocional que se puede alcanzar al conocer a Dios y 
su Palabra. Proverbios 2:6 es un gran recordatorio: "Porque Jehová da la sabiduría, 
y de su boca viene el conocimiento y la inteligencia". 
 
Cuanto más conozcas acerca de las promesas de Dios, más confianza tendrás. 
Incluso si nunca te conviertes en un experto en las habilidades seculares antes 
mencionadas, aún puedes andar con confianza suprema porque la verdadera 
confianza se logra conectando con Dios. 
Mi oración constante es que Dios mantenga viva la llama de mi apetito por su 
Palabra. Siguiendo la advertencia de Salomón de "comprar la verdad" (Proverbios 
23:23), he invertido en cada recurso de estudio bíblico posible que puedo encontrar, 
desde software hasta libros y Biblias, para garantizar un acceso completo y una 
comprensión de la Palabra de Dios. 
 
Daniel nos recuerda que Dios "da la sabiduría a los sabios, y la ciencia a los 
entendidos. Él revela lo profundo y lo escondido; conoce lo que está en tinieblas; y 
con él mora la luz" (Daniel 2:21-22). Sí, la "luz", la revelación del conocimiento que 
necesitamos, por supuesto que le pertenece a Dios. Nunca tenemos que sentirnos 
inseguros respecto a cualquier aspecto de nuestro conocimiento cuando le 
conocemos a Él, que lo conoce todo. 
¿En qué área de tu vida (por ejemplo: espiritual, vocacional, financiera, social) 
necesitas aumentar tus conocimientos? ¿Qué recurso usarás para obtener el 
conocimiento deseado? ¿Cuándo comenzarás? ¿A quién le pedirás que te haga un 
seguimiento?                     
 
 

 Deborah Smith Pegues 
 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

Del lunes 3 al jueves 
6 de abril tendremos 
cultos todos los días 
a las 19:00 hrs. Y el 
viernes 7 de abril a 

las 18:00 hrs. 
Les esperamos para 

reflexionar y adorar a 
nuestro Dios en esta 

semana de 
conmemoración. 

Serán cultos 
evangelísticos les 
animamos a traer 

invitados. 

Cultos de  

Semana Santa 
 

 
 
 
 

 
El domingo 9 de abril 

tendremos nuestro 
culto especial de 

Resurrección a las 6 
am donde nuestras 

hermanas de la 
Sociedad Femenil 

Loida serán las 
encargadas de la 
dirección de este 
hermoso culto. 

Estamos invitados a 
celebrar la vida de 

Nuestro Señor 
Jesucristo. 

¡El Señor Resucitó! 
¡Aleluya! 

 
 

 

Domingo de 

Resurrección 

 
 

Les invitamos a 
nuestra velada de 

oración este viernes 31 
de marzo de 7 a 9pm. 
Para prepararnos para 

recibir la cena del 
Señor.  

Velada de  

Oración 

 

 

 

 

 

Les recordamos que el 
próximo domingo 2 de abril 

celebraremos la Cena del 
Señor en los tres diferentes 

cultos del domingo                      
8:30 am, 11:00 am y 18:00 hrs. 

Cena del Señor 


